

「大阪都」三つの大問題

大阪市の橋下徹市長（維新の党最高顧問）が強引にすすめる「大阪都」構想。その是非を問う住民投票が5月17日に実施される見通しです。同構想には三つの重大な問題があります。その内容は…。

豊田栄光記者

大阪市がなくなる

「都」にはなりません

橋下市長は「『大阪都』は府からの格上げ、ブランドも重要だ」（1月15日記者会見）と強調します。

しかし、住民投票で「都」構想が認められて、新しく法律を制定するにはなりません。

橋下氏が「都」という「ブランド力」をいくら持ち出しても、住民投票で問われるのは、大阪市や24区をなくして、五つの特別区へ分割することの是非だけです。



「大阪都構想」に反対するランチタイムパレード参加者=2月13日、大阪市役所周辺

（表）

大阪市民の税金や寄付金で築いた財産である市営地下鉄・バスも

民営化しようと躍起になっています。市議会

は昨年11月と2月24日、2度にわたり民営化案を否決しました。

維新は「大阪都において民営化しよう」と明記しています。

住民サービスを切り捨て、地下鉄など市民の財産を民間に売り払います。

（表）

大阪府知事「大阪府の財源にしない」とするのが「大阪都」構想です。

集中した権限と財源

をもとに実施する「経

済成長戦略」は、カジ

ノ誘致です。橋下市長

は「カジノは都構想の

財源が集中します。

この「強い知事」の

もとで、鉄道新線や高

速道路の建設など不要

不急の大型開発」「戦

略インフラ整備」を推

進するのです。

維新は、大阪市の中

心地から関西国際空港

間の時間を5分短縮す

るだけの「なにわ筋線」

（2500億円）をはじめ、高速道路「淀川

左岸線」延伸（3千億

円）などの建

設を唱えています。

「一人の指揮官」

知事によつて、やりた

い放題できる独裁・暴

走態勢づくりが、「大

阪都」構想です。

サービス切り捨て

市民の財産売り飛ばす

「大阪都」構想は、住民サービス切り捨て、くらしをつぶす構想です。

橋下氏はこれまで、市民サービスを次つぎ切り捨ててきました。

2011年の市長選

で、「高齢者向けの敬

老バス制度を維持

かわらず、無料の敬老

料」

料化しました。

他にも、7万人の存続署名を無視して住吉市民病院の廃止を決めました。黒字が続いていたのに国民健康保険料が値上げされまし

た。保育所・幼稚園の民営化や生活保護行政の締め付けなど、市民いじめが相次ぎ、24

ある温水市民プール

いじめ、暮らしつぶし

「特別区」は半人前

一人指揮官がやり放題

阪府知事「一人の指揮官」のやりたい放題

の体制がつくられま

す。

いまの大阪市に入る

税収のうち、5つの特

別区に直接入るのは4

分の1、残りは大阪府

と比べてはるかに「弱

い自治体」となり、大

阪市である大阪市

に吸い上げられます。

まとめ渡されます。

吸い上げた税金の一部

は府から特別区に戻っ

てくるとしても、財源

が

「大阪都」（2月5日記

者会見）と明言しま

た。特別区の意向を無

視できる「実行力が劇

的に強化された知事」

（維新「大阪広域マニ

フェスト」）というわ

けです。

この「強い知事」の

もとで、鉄道新線や高

速道路の建設など不要

不急の大型開発」「戦

略インフラ整備」を推

進するのです。

維新は、大阪市の中

心地から関西国際空港

間の時間5分短縮す

るだけの「なにわ筋線」

（2500億円）をはじめ、高速道路「淀川

左岸線」延伸（3千億

円）などの建

設を唱えています。

「一人の指揮官」

知事によつて、やりた

い放題できる独裁・暴

走態勢づくりが、「大

阪都」構想です。

国民健康保険料	値上げ
敬老バス	有料化
新婚家賃補助	募集停止、廃止へ
上下水道料金の福祉減免	廃止
音楽団	廃止
屋内市民プール	24→9カ所へ
老人福祉センター	26→18カ所へ
子ども・子育てプラザ	24→18カ所へ

橋下市長による
主な住民施策切り捨て（計画含む）